

ESTRATEGIA

Nº 10

Revista digital
del GDR Sierra
de Cádiz

Junio / Julio 2018



**EL GDR SIERRA DE CÁDIZ APRUEBA
EN ASAMBLEA SUS CUENTAS
ANUALES**

La Junta Directiva y Asamblea del GDR Sierra de Cádiz aprobó sus cuentas anuales de 2017



El Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz celebró el pasado día 23 de julio en su sede de Villamartín, sendas sesiones de Junta Directiva y Asamblea de Socios de carácter extraordinario en la que se han aprobado las cuentas anuales de 2017.

En esta reunión Alfonso Moscoso, presidente del GDR, expuso la gestión llevada a cabo por el equipo técnico de este grupo en la implementación de la EDL (Estrategia de Desarrollo Local) de la Sierra de Cádiz indicando que está previsto, por parte de la Dirección General, la publicación de una nueva convocatoria al finalizar el verano o inicio del otoño.

Igualmente el presidente ha indicado que se está trabajando para que próximamente pueda ser propuesta, por la Junta Directiva del GDR, las resoluciones provisionales sobre las solicitudes de ayudas recibidas en la convocatoria de 2017.

Una vez validadas las resoluciones provisionales, serán publicadas a través de la web de la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural surtiendo efecto como notificación personal. Del mismo modo a través de la web

<http://www.gdrsierradecadiz.org/> se podrá acceder a toda la información.



MEMORIA 3º TRIMESTRE

El GDR Sierra de Cádiz ha dado a conocer la memoria de actuación justificativa del tercer trimestre de este año de las actividades realizadas con cargo a los costes de explotación y animación de la submedida 19.4 y a los costes de explotación y animación de la ITI del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2020.

Europa
Invierte en las zonas rurales

IMPULSANDO EMPLEO
CREAMOS FUTURO

2014 - 2020
PROGRAMA DE DESARROLLO
RURAL DE ANDALUCÍA
SIERRA DE CÁDIZ

GDR
SIERRA DE CÁDIZ

C/ Doctor Fleming s/n 1º planta
11650 Villanorán (Cádiz)
www.gdrsierradecadiz.org
gdr@gdrsierradecadiz.org

Móvil: 956 73 12 10
Fax: 956 73 36 55

JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJO REGULADOR DE AGRICULTURA, PESCA Y DESEMPEÑO RURAL

UNIÓN EUROPEA
PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL 2014-2020

LEADER

Se trata básicamente de las tareas desarrolladas por el personal de este grupo durante los meses de abril, mayo y junio y que están directamente relacionadas con los cuatro grupos de operaciones, costes de explotación y de animación ambos de la submedida 19.4, así como los costes de explotación y animación de la ITI.

Una memoria que se abre en abril con la Jornada organizada por la Delegación Territorial de Cádiz con los CADE y las OCA de la provincia, para explicar las líneas de ayuda entre las que se encuentran las de la ITI del GDR Sierra de Cádiz.

MEMORIA 3º TRIMESTRE



Coordinación de visitas con los promotores para la realización de actas de no inicio de expedientes; diversas subsanaciones en los presupuestos presentados en la 2ª modificación de la EDL Sierra de Cádiz; controles administrativos de solicitud de ayuda; elaboración del listado de promotores/as con sus correos electrónicos y envío de comunicación a los mismos de su número de expediente y de su código Aries; así como la visita a Expositerra y a la Feria del Queso de Villaluenga fueron algunas de las actuaciones desarrolladas durante el mes de abril.

En mayo y junio, además de proseguir con la información detallada a los promotores sobre sus expedientes y requerimientos de subsanación así como atención telefónica de información, se celebró Junta Directiva y Asamblea Ordinaria y Extraordinaria del GDR. Igualmente se asistió a la reunión de Coordinación, Convocatoria 2017-Submedida 19.2, convocada por la Delegación Territorial de Cádiz en Jerez de la Frontera. Así mismo, el 24 de mayo, se acompañó al Director General DSMR en las visitas realizadas a la Comarca de la Sierra de Cádiz. En El Bosque a Chacinas y Embutidos El Bosque y en Arcos de la Frontera a S.C.A. Chupetín.

El 11 de junio, se mantuvo una reunión con el Gerente de Mancomunidad de Municipios de la Sierra de Cádiz sobre información de la submedida 19.2 y sus documentos. Igualmente, se elabora un resumen económico de subvención línea 1 y 2. Por último, cabe destacar la preparación de la reunión de la Junta Directiva y Asamblea General que tuvo lugar en julio y de la que se da información en este número de "Estrategia".



Bajo el lema "Te ayudamos a sembrar proyectos", ARA (Asociación para el Desarrollo Rural de Andalucía) ha publicado una interesante guía para conocer más en profundidad la filosofía de esta asociación, los fondos LEADER así como la de los Grupos de Desarrollo Rural de nuestra Comunidad, aunque centrándose especialmente en los cuatro de la provincia de Cádiz (Los Alcornocales, La Janda, Sierra de Cádiz y Campiña de Jerez, que a su vez gestiona también la ZRL Costa Noroeste).

En la página adjunta se muestran algunas de las informaciones de esta guía, que puede verse online o descargarse pinchando en este

enlace: http://www.andaluciarural.org/images/descargas/sembrar_proyectos/cadiz.pdf

¿Qué son los Grupos de Desarrollo Rural?

Son asociaciones sin ánimo de lucro con más de dos décadas de experiencia en la gestión de fondos europeos. Están integrados por las administraciones locales, organizaciones empresariales, agrarias y de otros sectores como organizaciones sindicales, ecologistas, culturales, así como asociaciones de jóvenes y mujeres, entre otros.

Los Grupos de Desarrollo Rural gestionan bajo el método LEADER ayudas del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER) y de la Junta de Andalucía, dirigidas a apoyar a personas emprendedoras, a mejorar y crear pequeñas infraestructuras de uso público, y a impulsar proyectos que creen empleo, riqueza y mejoren la calidad de vida de los habitantes del medio rural fomentando la igualdad entre mujeres y hombres.

Los GDR representan a más de 5.000 entidades y 788 organismos públicos siendo la mayor red de desarrollo rural europeo al abarcar a más de 713 municipios.

En Andalucía existen 52 zonas rurales LEADER con una extensión de más de 80.000 kilómetros cuadrados (el 90% de la superficie andaluza) y una población de 3,7 millones de perso-

¿Qué es LEADER?



LEADER es un programa creado por la Comisión Europea para favorecer el desarrollo de las zonas rurales mediante estrategias participadas e integradas de diversificación económica enmarcado en el Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER).

Los Grupos de Desarrollo Rural aplican el enfoque LEADER a través de sus respectivas Estrategias de Desarrollo Local, hojas de ruta del territorio que recogen las necesidades del mismo consensadas por la población así como las líneas de actuación para contribuir a resolverlas.

El método LEADER se caracteriza principalmente porque las decisiones se toman de "abajo hacia arriba" siendo la población de cada territorio la que decide su futuro.

Ayudas LEADER

Son subvenciones a fondo perdido no reintegrables en un porcentaje sobre el total de la inversión que realiza la persona beneficiaria y que gestionan los Grupos de Desarrollo Rural.

¿Qué sectores o actividades pueden recibir ayudas?

Casi la totalidad de los sectores económicos que inciden en el medio rural. Así, son subvencionables actuaciones dentro de un conjunto de actividades de lo más diverso: agricultura y ganadería, agroalimentación, forestal, industrial, comercio, instalación de nuevas infraestructuras para el ocio y el turismo, hostelería y restauración, servicios a la población, nuevas tecnologías, artesanía, etcétera.

¿Quién se puede beneficiar de estas ayudas?

Las personas físicas (en su condición de empresas) o jurídicas que impulsen proyectos incluidos en los Planes de Acción de las Estrategias de Desarrollo Local de cada territorio.

Recuerda que siempre hay un Grupo de Desarrollo Rural preparado para ayudarte a transformar tu idea emprendedora en realidad, mediante un amplio abanico de ayudas y acompañamiento empresarial en todo el proceso desde que solicitas la ayuda, inicias la inversión y promocionas tu proyecto.

Antes de emprender tu proyecto, ponte en contacto con el Grupo de Desarrollo Rural de tu territorio

¿Qué es ARA?

Es una entidad sin ánimo de lucro que representa a la totalidad de los Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía. Se constituyó en 1993 con el objetivo de crear una estructura que permita una cooperación ágil y eficaz entre todos sus asociados y asociadas.

Objetivos

Representar a sus asociados/as, los Grupos de Desarrollo Rural, ante las diferentes administraciones y trabajar de forma coordinada.

Ser una plataforma de información y servicio a los GDR, foro de intercambio de experiencias, cooperación y desarrollo de proyectos de interés general para el medio rural.

MARKA'S ESTUCHES Y CAJAS FORRADAS S.L.



Esta empresa de Ubrique, compuesta por tres mujeres, nace en 1994 dedicándose en un principio a trabajos de imprenta.

Posteriormente realizan un cambio en la actividad principal debido a la creciente demanda de envases de cartón. Cambian su imagen corporativa, coincidiendo con una gran expansión en todo el territorio nacional y en la actualidad se dedican a la fabricación de paquetería de embalaje de lujo.

Cuentan con todo el proceso informatizado y con gran tecnología, y ello les permite ser muy versátil en el envasado a fabricar.



MARKA'S ESTUCHES Y CAJAS FORRADAS S.L.

¿Cómo surge la idea de crear vuestra empresa?

La idea surge de la necesidad de llevar más lejos los trabajos de imprenta, puesto que la imprenta de por sí se estaba quedando obsoleta por la llegada de Internet y de las Redes Sociales. Aunque seguimos con esta actividad ahora nuestra dedicación exclusiva es la personalización de cajas y estuches para cualquier producto



Tenemos varios valores añadidos como son la personalización absoluta del tipo caja/estuche, rapidez y fecha de entrega sin demora por tener en nuestras instalaciones maquinaria totalmente automática para casi todos los procesos, asesoramiento al completo del tipo de caja más viable para su producto, con presupuesto firmado realizamos bocetos previos para la aceptación del cliente, transporte de mercancía gratis, etc.

¿Tenías cierto grado de conocimiento sobre el mundo empresarial y sobre el sector de tu actividad?

Sí, puesto que comencé joven con los trabajos de imprenta y en menor o mayor medida la dirección o administración de una empresa no varía mucho una de otra, solo, eso sí, la forma de producción o prestación del servicio, ahora usamos una tecnología adecuada.



¿Qué ayudas habéis recibido para tu proyecto?

Pues hemos recibido varias para la modernización e innovación de la empresa. Concretamente para la adquisición de maquinaria e IMAC de diseño, del Programa LIDERA a través del Grupo de Desarrollo Rural de la Sierra de Cádiz por la cantidad e 33.329,21 euros. Y por otra parte, también hemos recibido la subvención para la adquisición de una troqueladora específica, del Programa LIDERA, a través de GDR Sierra de Cádiz. De otra inversión de 60.000 euros hemos recibido una subvención de 26.820.

De cerca

Nuestros pueblos

VILLALUENGA DEL ROSARIO



Villaluenga se sitúa en el centro del Parque Natural de la Sierra de Grazalema, a los pies del Navazo Alto (pico perteneciente a la Sierra del Caíllo) y en frente de la Sierra de Líbar. Se encuentra a una altitud de 858 metros sobre el nivel del mar, siendo el pueblo más elevado, y a su vez más pequeño, de la provincia de Cádiz.

La denominación de "Villaluenga" le viene dada por la forma estrecha y larga que presenta el casco de la población.



VILLALUENGA DEL ROSARIO

En otro tiempo Villaluenga destacó por su industria textil, debido a la gran cantidad de ovejas que había en la zona, comercializándose a tal nivel que Felipe IV uniformó a sus soldados con tela fabricada en Villaluenga. También en la fabricación de tejas, oficio heredado de los árabes, aprovechando las buenas arcillas de la zona. En la finca "El Tejar" existían dos hornos para la fabricación de tejas y ladrillos. Hoy en día esta actividad se ha perdido.



El recurso económico más importante hasta ahora ha sido la extracción del corcho de sus alcornoques. En los últimos tiempos en el sector industrial están surgiendo iniciativas empresariales, como la fabricación de quesos de cabra payoya. De hecho, en 2017 el municipio entró a formar parte de la Ruta Europea del Queso y organiza anualmente la Feria del Queso Artesanal de Andalucía.

En el sector servicios resaltan las actividades turísticas, dando lugar a la creación de empresas de hostelería, restauración, guías turísticos y venta de productos artesanales. Igualmente hay una pujante actividad de turismo de interior.

Sus empinadas y estrechas calles se funden con la roca acogiendo destacados monumentos como las iglesias de San Miguel y del Salvador, las ermitas de San Gregorio y del Calvario, el Ayuntamiento y la Fuente de el Acueducto. Cuenta Villaluenga con la Plaza de Toros más antigua de la provincia (s. XVIII) que tienen la particularidad de no ser redonda sino poligonal y con un graderío realizado en piedra local.

El municipio es todo un santuario para los amantes de la espeleología, ya que en él se dan cita más de 80 cuevas y tres de las cuatro simas más importantes de Andalucía: Sima del Cacao, de los Republicanos y de Villaluenga.

